

UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

Ciudad de México, miércoles 21 de septiembre de 2022 No. 490/2022

BOLETÍN DE PRENSA

Cuenta el IMSS con Área de Vinculación Internacional para el desarrollo de todo el personal e investigadores en el extranjero

- Con el apoyo de esta área en 2022 se han realizado 19 estancias, una de ellas de tipo académico con la Asistencia Pública de los Hospitales de París (AP-HP).
- El Seguro Social cuenta con 12 convenios de colaboración específica con instituciones y universidades de Estados Unidos y Canadá.

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) promueve actividades de investigación científica, desarrollo tecnológico en salud y soluciones a problemas prioritarios de salud del país a través de la Coordinación de Investigación en Salud, y mediante el Área de Vinculación Internacional favorece que sus médicos e investigadores reciban capacitación y colaboren con instituciones internacionales.

La jefa del Área de Vinculación Internacional del IMSS, Mar Alonso Fernández, afirmó que se ha conseguido colaboraciones y estancias en varios países, particularmente con Estados Unidos y Canadá por su cercanía, por el desarrollo de investigación de punta y el acceso que tienen al financiamiento. En Europa, Francia, España e Italia son las naciones con los que más colaboraciones se han establecido.

Señaló que a partir del segundo semestre de 2022 personal de salud del Seguro Social ha realizado 19 estancias en el extranjero, la mayoría son cortas (tres o siete días en promedio) para asistencia a congresos, simposios o capacitaciones, "esto representa una oportunidad para que busquen nuevos colaboradores y enriquecer sus protocolos de investigación".

Detalló que una investigadora tuvo una estancia por tres meses en Francia, gracias a una beca otorgada por la embajada de aquel país y por el convenio de colaboración firmado con la Asistencia Pública de los Hospitales de París (AP-HP) para desarrollar actividades de investigación, atención médica y seguridad social.

La maestra Alonso Fernández indicó que se trabaja de manera estrecha con la Coordinación Técnica de Vinculación Internacional del IMSS, ya que esta área establece convenios marco con entidades internacionales que tienen amplios alcances, como seguridad social o atención médica, pero que también incluyen actividades de investigación.

Los convenios generales, en materia de investigación, vigentes a la fecha son con University of California Campus Los Ángeles (UCLA), de Estados Unidos, y el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas (CSIC) de España, y 12 de colaboración específica:





UNIDAD DE COMUNICACIÓN SOCIAL

<u>Estados Unidos</u>: National Cancer Institute, Universidad de Michigan, Harvard University, Grossman School of Medicine, University of New York, New York University School of Medicine, MD Anderson Cáncer Center y Universidad de California Davis

<u>Canadá</u>: University Health Network Toronto, Ottawa Heart Institute Research Corporation, University of Manitoba y University of Alberta.

Dijo que el Área de Vinculación también difunde entre la comunidad oportunidades de financiamiento por medio convocatorias, tanto nacionales como internacionales, se brinda acompañamiento a través de cartas de apoyo o soporte documental y cuando se obtiene el apoyo financiero, se da seguimiento administrativo y técnico a los protocolos de investigación financiados.

La jefa del Área de Vinculación Internacional resaltó que la principal expectativa de la institución al enviar al personal a formación en el extranjero, es el fortalecimiento de la atención médica. "La ganancia que se obtiene es grande, pues no solo se enriquecen los protocolos de investigación que desarrollan y registran, si no que repercute en la calidad de la atención al derechohabiente", resaltó.

La doctora Rosalinda Sánchez Arenas es investigadora Titular A en la Unidad de Investigación Epidemiológica y en Servicios de Salud del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI, tuvo la oportunidad de realizar una estancia académica de abril a junio de este año en la Asistencia Pública de los Hospitales de París.

Entre sus principales actividades está la investigación epidemiológica y desarrollo de protocolos de investigación; revisora de publicaciones para la Revista Médica del IMSS y diversas revistas internacionales; es vocal en el Comité de Ética en Investigación del Instituto; formadora de recursos humanos como tutora de alumnos de Maestría, Licenciatura y Servicio Social; imparte clases de Epidemiología Clínica y Medicina Basada en Evidencias en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), además de participar en congresos nacionales e internacionales.

La doctora en Ciencias señaló que la estancia académica fue posible gracias a que el director general del IMSS, maestro Zoé Robledo, suscribió un convenio con la AP-HP en 2019; "considero que esto es de suma importancia ya que las autoridades de Hospitales de París fueron muy responsables estuvieron muy al pendiente de mi llegada, me hicieron una prueba COVID y me vacunaron, para mi instalación en la Clínica de Memoria".

"El IMSS ha sido una institución muy inteligente, contamos con infraestructura y una vinculación internacional, esto es muy importante en la búsqueda de recursos y conocimientos, pues nuestra conexión es con nuestros homólogos en el extranjero, pues nuestras ideas no son locales, son universales y en medicina nuestro campo de acción es universal", enfatizó.





LINK DE FOTOGRAFÍAS

https://bit.ly/3UvSbmj

LINK DE VIDEO | Desarrollo de Investigación en Salud

https://bit.ly/3xD9xDO

